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FECHA: Mayo 28 de 2013 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Tromba azota a Tepeji; hubo 7 muertos”  

 
“Suma 7 muertos deslave en Tepeji” 

 “En Tepeji, 300 casas dañadas por granizada” 

 “Afectadas 300 casas por tromba en Tepeji”  

 
“Despejan zona siniestrada”  

 
“Fin de semana ¡Trágico!”  

 
“Instruye gobernador apoyo para afectados”  

 
“ENTRA EJÉRCITO A TEPEJI TRAS TROMBA” 

 
“Arrasan lluvias más de 2 mil hectáreas” 

 
“Llama EPN a acuerdo por la productividad” 

 
“Sufre Cruzada retraso en DF” 

 “Buscan bajar gasto político” 

 
“Buscarán 12 agentes del MPF a miles de desaparecidos” 

I N S T I T U C I O N A L  

Reloj-Realiza IEE primera prueba al PREP, el resultado es positivo: El Consejo General del Instituto Estatal 
Electoral (IEE) llevó a cabo este domingo la primera prueba formal al Programa de Resultados Electorales Preliminares 
(PREP), y el resultado fue positivo, informó el secretario general, Vicente Francisco Ortega Sánchez. Detalló que se llevó 
a cabo la prueba calendarizada primero por la Comisión y posteriormente por el pleno del consejo electoral se realizó sin 
problemas de conectividad logrando que los 18 centros electorales y los 13 centros de acopio transmitieran datos 
ficticios. Ortega Sánchez indicó que fue la primera de 3 pruebas programadas en el calendario electoral; no obstante, 
aclaró que se efectuarán entre 10 y 12 pruebas, mismas que se realizarán en horario y días distintos, todos con el 
objetivo de ver cómo funciona el sistema y el nivel de eficiencia y eficacia de cada una de las terminales. “Ayer fue la 
primera prueba sin problemas de conectividad de ningún lado, todos se pudieron conectar 18 distritos y 13 centros de 
acopio funcionaron sin ningún problema, aun con inclemencias de tiempo parece que las aguas se adelantaron fue un 
escenario similar al día de la jornada, fluyó bien la información, todas las terminales se conectaron, nos tardamos 20 

minutos en que hubiera colectividad en todos”. Agregó que en algunos centros distritales y de acopio se le entregaron 
datos erróneos al capturista, a efecto de ver si el sistema detectaba los errores, mismos que no corresponden al número 
de ciudadanos registrados en la lista nominal, “pusimos señuelos con el objetivo de que no pudieran ser transmitidos, por 
no corresponder”. Cabe recordar que el consejero del IEE, Mario Ernesto Pfeiffer Islas, informó que la meta que se ha 
establecido el Instituto PREP es llegar al 100 por ciento de efectividad, aunque reconoció que es una situación compleja, 
ya que el mayor porcentaje logrado es de 99.7 de efectividad y el 0.3 por ciento no se logra por cuestiones climáticas, en 
el tiempo de traslado de los sobres PREP y los paquetes a los consejos distritales, “hoy con los centros  se puede 
remediar y tener el 100 por ciento”. (Verónica Ángeles, página 04) 
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Milenio-Recibirá Instituto Estatal Electoral la lista nominal para elecciones: La vocal del Registro Federal de 
Electores de la Junta Local Ejecutiva del Instituto Federal Electoral en Hidalgo, Ana Alicia Hoyo Chalit, señaló que el IFE 
entregará el próximo 4 de junio al Instituto Estatal Electoral (IEE) los nueve paquetes de la lista nominal para las 
elecciones locales del próximo 7 de julio. "El 4 de junio está convenida la entrega de la lista nominal definitiva que se 
convino con el órgano electoral local en imprimir nueve tantos (paquetes). Se les dan los nueve tantos en el Centro 
Nacional de Impresión que está en la Ciudad de México en presencia de un notario, se les hace la entrega por parte del 
Instituto a través del Registro Federal de Electorales y ellos a su vez trasladarán las cajas aquí a Pachuca", aseveró. 
Precisó que la lista nominal de Hidalgo se imprimirá en nueve paquetes, mismos que se, repartirán entre los 7 partidos 
políticos, las casillas y la junta Local del IFE en Hidalgo además del Instituto Estatal Electoral. En entrevista, expresó de 
acuerdo al último corte del Registro Federal de Electores se tiene un padrón electoral de dos millones 2; mil 224 
ciudadanos y una lista nominal de un millón 924 mil 368 personas, mismas que podrán ejercer su voto, pues cuentan con 
su credencial de elector. "Los cuadernillos de la lista nominal serán en función del número de casillas, ahorita me parece 
que se tiene un estimado de tres mil casillas que se van a instalar en todo el estado para la elección del 7 de julio 
próximo", dijo. Hoyo Chalit comentó que se convino con el IEE el que ellos entreguen el papel seguridad para la 
impresión además de los insumos que se utilizarán para imprimir los paquetes. "Tiene un costo convenido con ellos, 

contemplado dentro del costo de lo que es el anexo técnico", dijo, al tiempo de precisar que los insumos los aporta el IEE 
junto con el costo de impresión. "Lo que es el papel, el toner y las cajas, todo está costeado dentro de lo que es el anexo 
técnico. El IFE lo que hace es mandar a imprimir, lo que pasa es que la base de datos del Registro Federal de Electores 
es nuestra y lo que hacemos es imprimirla para el proceso local", explicó. Por otra parte, aseguró que no se presentó en 
Hidalgo ningún caso atípico de cambio de domicilio de los electores que represente turismo electoral, para las elecciones 
de julio próximo. "En el caso de Hidalgo no se dio ninguna irregularidad, el Registro Federal de Electores revisó los 
movimientos que se dan en las campañas, este año hay 14 entidades involucrada y se hizo un proceso de verificación” 

dijo. (Alejandro Reyes, página 10) 

Independiente-Marroquín Bayardo candidata en Tulancingo: Movimiento Ciudadano sustituirá candidatos a 
diputados locales en los distritos electorales Tulancingo y Tula, además modificará suplencias en Jacala y Apan. Por 
tanto, la abanderada en Tulancingo será Claudia Marroquín Bayardo y su suplente María Villalpa Olvera, mientras que en 
Tula la candidata será Elizabeth Martínez Ordaz con suplencia de Karen Porras Simón. Tales nombramientos serán 
validados durante sesión del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEE), a celebrarse la mañana de hoy. Además, entre 
los asuntos que recibió y analiza el instituto electoral está la queja de una ciudadana en el distrito electoral Actopan, 
donde acusa a docentes de coaccionar la entrega de beca. El organismo estudia la queja que interpuso el Partido de la 
Revolución Democrática (PRD) contra el candidato del PRI en Huichapan, a quien señalan de no separarse de su encargo 
con el tiempo de antelación que establece la ley electoral. Y una más presentada por el sol azteca, quien acusa que 
regidores priistas de Tepeji pagaron inserción en un periódico local para apoyar a un aspirante tricolor sin que existiera 
aún registro de candidatos. Luego que el PRI tomó bardas que no le correspondían para pintar su propaganda en Tepeji, 

el partido tuvo que disculparse y blanquear tales anuncios con la finalidad que sean utilizadas por sus homólogos. El IEE 
instalará 3 mil 487 casillas en los 18 distritos electorales para elección de diputados locales y además afinó la integración 
de mesas directivas ya sea por renuncias o alguna militancia partidista. Hoy sesionarán cada uno de los consejos 
distritales de forma simultánea con tal de aprobar el número definitivo, ubicación e integración de las casillas para 
comicios de diputados locales. Los encartes sobre integración de mesas directivas de casilla serán dados a conocer en 
más de 4 mil secciones electorales con la finalidad que ciudadanos los analicen e incluso impugnen antes del sábado. 

Tales registros se colocarán en lugares públicos como centros de salud y escuelas de comunidades. (Víctor Valera, 
página 04) 

Criterio-Apelan en IEE a conciencia cívica: Aunque el interés no ha menguado en la organización y participación de 
los ciudadanos insaculados, algunos rechazan la invitación del Instituto Estatal Electoral (IEE) para participar, pues la 
paga es mínima, por lo que prefieren a los partidos, que les ofrecen más para que sean sus representantes de casillas. En 
elecciones anteriores este panorama ha sido recurrente, ya que los institutos políticos llegan a pagar hasta mil pesos a 
los ciudadanos para que los representen en casillas, mientras que el órgano electoral alcanza un apoyo de 150 pesos. 
Esto marca la diferencia entre contribuir con una obligación constitucional o buscar el beneficio. Ante este panorama, el 
consejero presidente del IEE en Hidalgo, Mario Ernesto Pfeiffer Islas, señaló que los ciudadanos que serán funcionarios 
de casilla el próximo 7 de julio -que son 49 mil 939 y que ya están capacitados- lo tienen que hacer por conciencia cívica 
y obligación constitucional. "El ciudadano tiene que valorar la importancia de sus participación y si se tiene preferencias 
políticas o militancia hacia algún partido, desde luego es bueno que se participe con ellos, pues a final de cuentas me 
parece que no es un problema de recursos, como de esa convicción". Finalmente, el funcionario electoral indicó que esta 
circunstancia que los partidos políticos den remuneraciones a las personas que serán sus representantes en las casillas 
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no está regulada por el instituto electoral.  (Antonio Alcaraz, página 08) 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Reloj-Luciano Cornejo falló a su juramento, afirma perredista: “Es una violación flagrante y visible al estatuto del 
PRD, la candidatura de Luciano Cornejo Barrera, por la vía plurinominal”, afirmó César Lemus Arias, ex aspirante a una 
diputación local. Entrevistado por este medio de comunicación, el perredista señaló que aún espera la resolución por 
parte de la Comisión de Garantías y Vigilancia en torno al recurso de inconformidad interpuesto porque el consejo estatal 
le otorgó el primer lugar de las candidaturas plurinominales al ex dirigente estatal, aun y cuando el estatuto claramente 
lo imposibilita por haber sido en el periodo anterior diputado federal por la misma vía. En este sentido, César Lemus 
mencionó que la Comisión Nacional de Garantías debe “hacer el valer el estatuto y que se respete, además quiero decir 
que Luciano siendo militante del PRD y expresidente del partido juró respetarlos y hoy se contradice en lo que dice y 
hace”. Lemus Arias confió en que el órgano de Garantías del sol azteca hará valer el estatuto “y ponderar el Estado de 
derecho de un partido, si no fuese así una alternativa son los tribunales”, advirtió. No obstante, aclaró esperará la 
resolución de garantías y posteriormente, para lo cual tiene hasta que concluyan las campañas. Adelantó que el próximo 
miércoles se reunirá con 2 comisionados en donde solicitará información detallada sobre el asunto que interpuso, cuál es 
el estatuto y si es que se deben subsanar requerimientos. Por otro lado, respecto a la campaña de la candidata del 
distrito II por Pachuca, Lemus Arias afirmó que el PRD en ese distrito ha sido desplazado al quinto lugar de las 
preferencias electorales, por debajo de PAN; PRI, PANAL, incluso Partido del Trabajo, por lo que hizo un llamado a la 
dirigencia estatal para que atiendan, “los focos rojos”. (Verónica Ángeles, primera plana)  

Reloj-Perredistas critican a candidatos de Movimiento Ciudadano: Marco Antonio Rico Mercado, secretario 
general del sol azteca, dijo desconocer si la actitud de la familia Marroquín Bayardo se trate de un acto de “revancha”, 
derivado de las acusaciones que hiciera la aspirante a una curul por el principio de Mayoría Relativa (Diana Marroquín) 
basadas en que se le arrebató la candidatura. Cuestionado sobre un posible acto de revanchismo por parte de la familia 
Marroquín Bayardo, dijo: si se trata de eso ellas tendrían que establecer si lo hicieron con esas características; no 
obstante, aclaró que como militante perredista Belem Marroquín Bayardo, quien en unas horas podría ser avalada por el 
Instituto Estatal Electoral (IEE) como candidata de Movimiento Ciudadano por el distrito de Tulancingo “automáticamente 
pierde sus derechos dentro del partido”. Al tiempo, dijo desconocer si se trata de una revancha, lo que sí afirmó es “una 
incongruencia”. Por su parte, Arturo Sánchez Jiménez, dirigente estatal del Partido de la Revolución Democrática (PRD) 
mencionó “el hecho de que militantes tengan familiares en otro partido político no es preocupante para nosotros”. Tras 
conocer que Belem Marroquín, hermana de la candidata plurinominal del sol azteca, Diana Laura Marroquín Bayardo, es 
la abanderada del partido Movimiento Ciudadano por el distrito III de Tulancingo, Sánchez Jiménez dejó claro que esta 
situación no afecta la imagen del partido, por el contrario hay conciencia de que muchas personas “transitan de un 
partido a otro con base en intereses personales y gustos”. Expresó “estamos conscientes que muchos compañeros 

pueden estar de acuerdo a sus intereses y gusto, transitar de un partido al otro, esto lo hemos visto en muchas personas 
y este es un caso más, no nos preocupa tanto, porque no es una persona con actividad relevante en este partido”. 
Respecto a la consanguinidad con la candidata plurinominal que ocupa el sexto lugar de la lista, el líder aurinegro señaló 
“cada persona no tiene la culpa y no escoge a sus familiares, hemos visto en el nivel nacional casos muy sonados que no 
viene al caso repetir de quien se trata, todos lo tenemos en mente, sabemos que estas cosas se dan”. El líder del PRD en 
Hidalgo sentenció que el interés supremo ahora se centra en el trabajo de los candidatos, el recorrido que puedan estar 
haciendo, “pero el hecho de que tengan familiares en otro partido político no es preocupante para nosotros”. A pregunta 

expresa sobre la posibilidad de que Diana Marroquín decida apoyar a su hermana como candidata de Movimiento 
Ciudadano, Sánchez Jiménez confió en que cada quien hará su trabajo, sin embargo, descartó por completo que el PRD 
vaya a apoyar a candidatos que no sean sus abanderados. (Verónica Ángeles, página 06) 

Reloj-Malo da bienvenida a “chapulines”: Jorge Malo, dirigente del Partido Verde Ecologista de México en la 
entidad, admitió que existen molestias al interior del partido por el impulso que la organización política dio en esta 
contienda a “Chapulines”. Lo anterior dado que en la lista de candidatos del partido destacan ex priístas, ex panistas y 
hasta una lideresa agraria. “Cuando un partido crece, lógicamente los problemas crecen, pero cuando hay buenos 
acuerdos en el consejo político, entonces el entendimiento es a favor del partido”, indicó el líder verde. Explicó que si han 
apoyado a estos candidatos es porque tiene la posibilidad de ganar ya que la ciudadanía los reconoce como buenos 
líderes aunque hayan trabajado en otro partido. “Tratamos de tener los menos problemas posibles pero muchas veces la 
gente no está contenta con este esquema pero se habla al interior y eso hace la unidad” insistió. Malo recordó que el 
partido en sus estatutos tiene la facultad de postular a militantes, simpatizantes o adherentes “es una fórmula que nos da 
la posibilidad de abrir más el panorama a la cuestión social, a los candidatos”. Dijo que con este esquema han podido 
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incluso repetir en las alcaldías, ejemplificó: “llegan de otros partidos donde la ciudadanía quería que fueran sus 
representantes, apostamos por ellos, ganaron y dieron buenos resultados postulamos a nuestros candidatos después y 
eso ha hecho que nos mantengamos en Huichapan”, señaló. (Verónica Ángeles, página 06) 

Milenio-Cornejo pisotea estatutos del PRD: Teresa Samperio: La perredista Teresa Samperio León aseguró que si 
Luciano Cornejo Barrera llega al Congreso del estado por la vía plurinominal lo hará pisoteando los estatutos del partido. 
Lamentó que el candidato a diputado local por el distrito de Tula no respete los estatutos de su partido que le han dado 
una diputación local, una diputación federal, una presidencia municipal -en Tezontepec de Aldama- y la presidencia del 
partido en dos ocasiones. "Él está obligado a respetar el estatuto, porque cuando uno se afilia al partido está obligado a 
hacer respetar los documentos básicos. Creo que Luciano está desprovisto de conciencia y buena fe, él actúa movido 
solamente por su pasión desordenad de llegar al poder y el dinero, está alejado de toda moral y principios", dijo. Acusó 
que lo realizado por Luciano Cornejo al interior del PRD ha sido ser comparsa del PRI y del gobierno estatal. "Al gobierno 
no le preocupa que Luciano sea candidato porque en él encuentra un perfecto aliado para sus objetivos", dijo. Afirmó que 
Cornejo no ha demostrado trabajo ni para la sociedad ni para el partido. "No ha obtenido los cargos porque la gente lo 
quiera, sino por acuerdos con Jesús Ortega, Jesús Zambrano o Acosta Naranjo", atizó. Finalmente, añadió llegará hasta 
las últimas consecuencias respecto a la impugnación que interpuso contra Cornejo. (Alejandro Reyes, página 10) 

Criterio-Tiene Verde alta aspiración: El Partido Verde Ecologista de México (PVEM) busca obtener entre 80 y 100 mil 
votos en las elecciones de diputados para alcanzar tres curules plurinominales y tres por la vía de la representación 
proporcional. De lograrlo, se podría convertir en la segunda fuerza política del Congreso local. Jorge Malo Lugo, dirigente 
del Verde en Hidalgo, reconoció que la aspiración es alta. Sin embargo, con los votos que aporte la Unión Nacional de 
Trabajadores Agrícolas (UNTA) y los militantes en activo, dijo, podrían alcanzar la cifra. El representante partidista señaló 
que el PVEM tiene la esperanza de ganar los distritos de Tenango de Doria (X), Huichapan (VI) y Tula de Allende (IV). 

Acompañado de los candidatos plurinominales Abelino Tovar Iglesias y Rosa Martha López Ríos, líder de la UNTA, Malo 
destacó que varias personas que se adhirieron a su partido fueron motivadas porque en otros institutos políticos no 
fueron elegidos como aspirantes, a pesar de que la ciudadanía los respalda. López Ríos señaló que a partir de este 
proceso electoral, la UNTA cerrará filas con el Verde, por lo que comprometió al menos 14 mil sufragios a su favor. En 
este sentido, Malo Lugo explicó que en anteriores procesos ya habían tenido alianzas de facto con la UNTA. Sin embargo, 
precisó que se presentaron cuando el Verde se coaligó con el Revolucionario Institucional (PRI). (Miriam Avilés, 
página 07) 

Criterio-Señalará PRD uso electoral de transporte: En la próxima reunión entre partidos políticos y el gobierno de 
Hidalgo, el PRD pondrá sobre la mesa la colocación de propaganda electoral en el transporte público, pues considera que 
esta práctica genera inequidad y violenta la ley del transporte. Y es que, elección tras elección, es común observa como 
los transportistas (principalmente en Pachuca) y sus organizaciones filiales al PRI son ordenados a colocar propaganda de 
los candidatos tricolores en las unidades, señaló el secretario general del PRD, Marco Antonio Rico Mercado. “Para todos 
es conocido la avasallante publicidad electoral en el transporte público. Genera inequidad, derroche económico, 
contaminación visual y violaciones a la ley del transporte, por ello vamos a poner el tema en la siguiente mesa política”, 
aseguró el dirigente. El perredista informó que esta semana se realizará la segunda mesa política con el gobierno del 
estado, cuyo objetivo es enunciar, comentar y denunciar acontecimientos que pudieran afectar el proceso electoral 
estatal. “Si bien es cierto que los transportistas están en un derecho, a nosotros no nos pueden quitar la forma de pensar 
en el sentido que muchos de ellos obedecen a una presión de sus líderes y estos a su vez al PRI”, indicó. (José Antonio 
Alcaraz, página 07) 

Crónica-Presentan partidos las primeras quejas: Analiza el Tribunal Electoral del Estado de Hidalgo (TEEH) 
impugnaciones respecto a la designación de candidaturas por parte del PRD y PRI, además el Consejo General del 
Instituto Estatal Electoral (IEEH) evalúa dos quejas suscitadas en los distritos de Tepeji y Actopan. El tribunal estudia el 
juicio para la protección de derechos político-electorales interpuesto por Celestino Ábrego, en contra del candidato 
plurinominal Luciano Cornejo. El Consejo General absorbió dos quejas, una del PRD en Tepeji, por supuesta publicidad 
pagada por regidores priistas antes de iniciar el periodo de proselitismo. Mientras que en Actopan denunciaron posible 
coacción del voto. (Rosa Gabriela Porter, página 05) 

Crónica-Dispuestos tricolores a confrontación directa: Total apertura para un eventual debate de ideas entre 
candidatos a diputados locales, planteó el dirigente estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Ricardo Crespo 
Arroyo, aunque aclaró que hasta el momento ningún partido propuso formalmente esta actividad. Aspirantes del Partido 
de la Revolución Democrática (PRD), Acción Nacional (PAN), Nueva Alianza (NA) y Movimiento Ciudadano (MC), 
principalmente de los distritos de Pachuca Oriente y Poniente, exhortaron sus respectivos contrincantes tricolores a 
efectuar un debate público para que la ciudadanía conozca sus propuestas, así como las plataformas electorales. 
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Derivado de estas proposiciones, algunos candidatos tricolores aceptaron la posibilidad de llevar esta actividad, siempre y 
cuando sea regulado por un árbitro como el Instituto Estatal Electoral (IEEH), además de prevalecer las ideas, respeto, 
sin denostaciones. “Aunque no hemos tenido comentarios formales o alguna situación similar con los demás partidos, el 
PRI está abierto al tema, pero tenemos que platicarlo ampliamente, esta actividad no se ha vislumbrado con los 
candidatos y se tomará en cuenta”, dijo el presidente del Comité Directivo Estatal (CDE) priista. La normativa electoral no 
contempla la realización de debates entre los candidatos durante las campañas; sin embargo, el consejero presidente del 
IEEH, Mario Ernesto Pfeiffer Islas, afirmó que en caso de propuestas formales por parte de todos los partidos políticos es 
posible crear una comisión para reglamentar este ejercicio. Hasta el momento, señaló el titular del instituto, no existe la 
intención formal por parte de cúpulas partidistas para llevar a cabo una posible confrontación de ideas entre los 
aspirantes a diputados locales. La normativa electoral considera en el artículo 148 que los debates son actos de campaña 
y precampaña, sin embargo carecen de una normativa o metodología, tales como tiempos, propuestas, moderadores, así 
como difusión. Al respecto, la Comisión Jurídica del IEEH reiteró que es necesaria la petición de todos los partidos 
políticos, sin excepción alguna a fin de perseverar el principio de equidad durante el periodo de campaña. OPOSITORES 
SI QUIEREN DEBATIR. Tanto la dirigencia estatal como candidatos del PRD externaron la propuesta de debatir en 
plazas públicas e incluso que Radio y Televisión de Hidalgo difunda este ejercicio en los distritos planteados. “El objetivo 

es que nuestros aspirantes difundan sus propuestas y que la ciudadanía conozca y compare las plataformas, de eso se 
trata un debate”, pormenorizó el dirigente del sol azteca, Arturo Sánchez. (Rosa Gabriela Porter, página 21) 

El Independiente-Presta SUTSPEEH al PRI 250 promotores del voto: El Sindicato Único de Trabajadores al 
Servicio del Poder Ejecutivo del Estado de Hidalgo (SUTSPEEH) puso al servicio de los candidatos priistas a 250 
promotores del voto. Los sindicalizados realizan esta labor fuera del horario laboral, con el propósito de convencer a la 
ciudadanía de sufragar por los abanderados del Revolucionario Institucional el próximo 7 de julio. En entrevista, el 
dirigente de la organización Víctor Licona Cervantes reconoció que existe compromiso moral con las causas del instituto 
político, más no una obligación. “La historia de nuestro sindicato surge a través del Partido Revolucionario Institucional, 
esto es algo que no podemos dejar de ver, la afiliación que tiene la organización es dentro de la Confederación Nacional 
de Organizaciones Populares.” Descartó corporativismo político, sin embargo la gran mayoría de afiliados al SUTSPEEH 
pertenece a filas tricolores. “No hay obligación, pero estamos dispuestos a ayudar en lo que podamos porque existe 
compromiso moral”. Licona informó que cinco trabajadores solicitaron licencia sin goce de sueldo para incorporarse a las 
campañas políticas de tiempo completo. Actualmente el SUTSPEEH agrupa mil 300 trabajadores de base y 700 de 
confianza, quienes se desempeñan en distintas áreas del Ejecutivo estatal.  (Gerardo Neria, página 05) 

I N S T I T U C I O N E S    E L E C T O R A L E S  

El Independiente-Analiza tribunal pruebas por impugnación en Huichapan: El Tribunal Electoral de Hidalgo 
estudia solicitar más pruebas para resolver la impugnación contra el candidato del Revolucionario Institucional (PRI) en el 
distrito de Huichapan. El Partido de la Revolución Democrática (PRD) señaló que el aspirante priista no se separó de la 
Secretaría de Relaciones Exteriores con el debido tiempo de antelación que marca la Ley Electoral. Durante entrevista, 
Javier Lara Salinas, secretario general del tribunal, apuntó que analizan si las pruebas presentadas son suficientes para 
dictar sentencia. Sin especificar fechas, agregó que el juicio será resuelto lo más pronto posible. Los magistrados tienen 
en sus manos cuatro juicios acumulados en uno solo contra la designación de Luciano Cornejo, en primer lugar de la lista 
de representación proporcional del sol azteca. Por tanto, están a la espera que el PRD informe actuaciones y constancias 
si fueron debidamente notificados terceros interesados, con tal resolver la queja dijo. Al tribunal también llegó recurso de 
apelación interpuesta por la organización Candidatos Ciudadanos, luego que les fue negado el registro para realizar 
campaña en el distrito electoral Pachuca. Estos son, apuntó, los expedientes que llegaron hasta el momento al tribunal 
durante el proceso electoral en curso.  (Víctor Valera, página 04) 

P L A N O        E S T A T A L  

Sol de Hidalgo-Sergio Ramos, nuevo presidente del Colegio de Contadores del Estado: Sergio Ramos es el 
nuevo presidente del Colegio de Contadores Públicos de Hidalgo, A.C., para el periodo 2013-2015, en sustitución de 
Onofre Sánchez.  Tras informe rendido por el anterior comité se procedió a las votaciones. De los 200 agremiados, sólo 
pudieron votar 72 contadores, debido a que cumplieron con los requisitos establecidos. De esta manera, Ramos, cabeza 
de la Planilla 2, obtuvo 52 votos, y Vázquez, de la Planilla 1, 20 sufragios. Éstos fueron emitidos en secreto en el 
auditorio del Consejo Coordinador Empresarial (CCE).  Para el periodo de dos años Ramos se comprometió a innovar y 
modernizar un esquema de liderazgo para fortalecer el gremio de contadores en el estado. A fin de lograrlo, tiene una 
amplia labor para abrir delegaciones en Tulancingo, Tizayuca, Apan, Ixmiquilpan y Ciudad Sahagún.  Iniciará con la 
construcción de las propias instalaciones del Colegio de Contadores de Hidalgo. Enfatizó, principalmente, la capacitación 
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con gente reconocida a nivel nacional, que permita adquirir nuevos conocimientos, con maestrías, seminarios y 
diplomados.  Implementará la denominada tarjeta socio, permitiendo a los contadores afiliados ser beneficiarios con 
descuentos médicos, análisis de laboratorios, educación, ropa y calzado.  Felipe Acosta, presidente de la Comisión 
Electoral, tomó protesta al nuevo comité. (Sonia Nochebuena, página 02) 

Síntesis-Fayad: si Granier es culpable, PRI no lo solapará: El senador Omar Fayad Meneses indicó que su partido, 
el Revolucionario Institucional, no va a solapar a nadie, esto respecto al escándalo desatado por el ex gobernador de 
Tabasco, Andrés Granier, y su ex tesorero José Saiz Pineda, a quien le fueron encontrados 88 millones 560 mil 650 pesos 
en su despacho. Después de acudir a la entidad en apoyo de los candidatos priistas a diputados locales, el senador 
aseguró que si las investigaciones determinan un hecho delictivo, se debe de aplicar todo el peso de la ley, porque el 
PRI, aseveró, no va a solapar a nadie. "Aveces ni siquiera conocemos su militancia y sólo porque trabajan con un 
gobernador, priista se dice que es priista", dijo en referencia al ex tesorero, de quien dijo es un servidor público a quien 
no se va a proteger, al igual que a nadie que abuse de su cargo, como aparentemente se da en este caso. Al mismo 
tiempo, se pronunció porque se investigue en su totalidad el caso y si el ex gobernador Granier está involucrado que se 
finquen responsabilidades. "Si Granier está metido en el ajo, hasta a Granier que se investigue, si, le llega ni modo, el 
PRI no va a solapar a nadie", declaró. De igual manera, consideró que este es un caso aislado, no es un ejemplo de lo 
que ocurre en el país. "Este no es el denominador común entre todos los que militan en el partido, por lo que las 
investigaciones deben de constreñirse a este caso y que paguen con cárcel los responsables". El escándalo desatado en 
Tabasco, dijo, no debe de afectar al partido tricolor en las elecciones, ya que no se está encubriendo a nadie, "afectaría 
si estuviéramos encubriendo, pero no se van a tolerar conductas desviadas". Omar Fayad también destacó que en donde 
se haga un señalamiento se den pruebas, que se actúe, pero que no se invente, ya que, destacó, sobre todo en época 
electoral los partidos políticos son muy dados a volcarse de situaciones que a veces no existen, "a veces se inventa toda 
una situación, por eso se debe de investigar a fondo". (Jaime Arenalde, página 04)  

Milenio-Reportan 300 viviendas dañadas por las lluvias: El presidente municipal de Tepeji del Río, Fernando 
Miranda Torres, y autoridades hicieron un recuento de daños por la contingencia a causa de las lluvias que se 
presentaron el domingo por la tarde, señalando que hasta el momento suman 300 viviendas afectadas, con pérdidas 
materiales de enseres domésticos y muebles, así como 400 hectáreas de cultivo afectadas por el granizo. El edil dijo que 
la carretera México-Querétaro permanecerá cerrada hasta el martes mientras permanecen los trabajos de retiro de 
escombros, en donde se reiteró que son 7 las personas fallecidas. Los niveles de las presas se mantienen en sus rangos 

habituales y no crecieron ni representan riesgo para la población.  Señaló que el Ejército permanecerá en la región por 24 
horas más para atender a las familias de damnificados y a quienes no han podido volver a sus viviendas. Mencionó que 
ya pasó lo grave, por lo que en las próximas horas seguirán las labores de limpieza y saneamiento de las zonas que más 
padecieron los estragos. Además de salvaguardar la integridad de las familias afectadas, la meta es evitar riesgos 
sanitarios. Al hacer un recuento de los daños recordó que el pasado domingo, “al filo de las seis de la tarde una fuerte 
lluvia acompañada de granizo durante aproximadamente una hora y media estuvo cayendo en la cabecera y en la zona 
sur”. Detalló que entre los estragos que dejó destacan afectaciones en viviendas, “tenemos caminos vecinales afectados 
ya que la concentración de estos granizos maltratar la carpeta asfáltica”. Tenemos dos problemas que se dieron por 
deslaves o desgajamientos de cerros el primero en la carretera México-Querétaro, kilómetro 72 sobre vehículos que se 
encentraban transitando en esos instantes, dijo. Indicó que dos de ellos, quedaron aplastados, dejando como saldo siete 
personas fallecidas y ocho unidades involucradas. Ante esto indicó que se cerró el sentido al Distrito Federal, razón por la 
cual se han estado desviando los vehículos por la antigua México-Querétaro, a partir del lindero con el municipio 
mexiquense de Jilotepec. “Tenemos informes sobre los desastres por la lluvia y granizada”. Aunado a esto, apuntó que 
hasta este momento se tienen 24 autos recuperados los cuales se encontraban estacionados al momento de que fueron 
arrastrados por la corriente, así como enumeró también la caída de bardas en al menos ocho viviendas, lo mismo que el 
techumbre de lámina en una escuela de preescolar. Acompañado del general Javier Cruz Rivas, comandante de la 18 
Zona Militar con sede en Pachuca, del secretario de seguridad estatal, Alfredo Ahedo Mayorga, del titular de Protección 
Civil de Hidalgo, Miguel García Conde y del titular de Desarrollo Agropecuario, Alberto Narváez, el alcalde de Tepeji dijo 
que debido a la contingencia fue necesaria la suspensión del servicio de energía eléctrica como medida preventiva, lo 
mismo que el suministro de agua potable. “En el campo y en las comunidades y ejido se han hecho recorridos y hasta 
este momento tenemos reportadas un aproximadamente 400 hectáreas de las cuales tienen vocación de maíz, avena y 
alfalfa”. (Martin Anaya, página 06) 
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Milenio-Reconoce FOR que la tragedia pudo evitarse: El gobernador del estado informó que respecto al aviso que 
recibió Caminos y Puentes Federales (CAPUFE) a través de redes sociales casi seis horas antes del accidente, el cual 
refería que entre el kilómetro 74 y 75 de la carretera Querétaro-México estaba a punto de desgajarse el cerro, el 

mandatario reconoció que esta tragedia pudo evitarse, aunque apuntó que por el día que ocurrió el accidente era 
complejo dar atención a todos estos comentarios. “A todo mundo nos debe quedar de experiencia no ignorar este tipo de 
mensajes”, dijo Olvera Ruiz en entrevista con un programa radiofónico. En el mismo espacio, el secretario de 
Comunicaciones y Transportes, Gerardo Ruiz Esparza, adelantó que se investigará por qué CAPUFE no atendió dicha 
alerta que pudo evitar el fallecimiento de siete personas. Mientras que dicho organismo se excusó al decir que realizaron 
la revisión en dicha zona, pero que el siniestro se suscitó cinco kilómetros atrás. Al menos 300 viviendas de siete 
comunidades de Tepeji del Río fueron afectadas por la tormenta eléctrica con granizo registrada el pasado domingo, en 
la que también fallecieron siete personas sepultadas en dos automóviles por el desgajamiento de un cerro. El gobernador 
José Francisco Olvera Ruiz agregó que, según los reportes que tiene de las brigadas de Protección Civil y de la Secretaría 
de Seguridad Pública estatal, los grumos irregulares de hielo llegaron a alcanzar hasta los dos metros de altura. Además 
de estas averías, la inspección preliminar arroja pérdidas de muebles y vehículos. Sobre lo acontecido en la carretera a 
Real del Monte, Olvera Ruiz dio a conocer que de los 23 heridos por el accidente de un autobús turístico en la carretera a 
Real del Monte, 17 ya fueron dados de alta y seis continúan hospitalizados, dos de gravedad. Ellos, junto con los 13 más 
que fallecieron, provenían de Iztacalco, Distrito Federal.  (Axel Chávez, página 06) 

Criterio-Firman pacto por elecciones: Representantes de los institutos políticos PAN, PRI, PRD, PT, PANAL y la 
alcaldía de Tulancingo firmaron el Pacto por un Proceso Electoral Democrático y Transparente, de cara a los comicios del 
7 de julio para elegir diputados locales. En este acuerdo, las autoridades locales se comprometen a suspender la difusión 
de logros, obra pública e información sobre programas sociales en medios masivos de comunicación, salvo la relacionada 
con los rubros de salud, educación y protección civil.  Los servidores públicos municipales deberán abstenerse de 
entregar apoyos gubernamentales durante el proceso electoral, así como cualquier acto que sea considerado proselitista 
hacia cualquier candidato o partido político. Ningún funcionario, en específico coordinadores y directores de área, podrá 
participar en el proceso electoral y de existir interés deberá solicitar licencia al cargo o presentar su renuncia. Tras la 
firma del pacto, el gobierno municipal suspenderá la rehabilitación de caminos excepto que, por fenómenos 
meteorológicos, la salud y seguridad de los habitantes esté en riesgo. Los representantes de partidos políticos 
coincidieron que este pacto abona a la democracia, ayuda a la transparencia y respalda el voto de los ciudadanos, 

además de garantizar el respeto mutuo e incentivar campañas limpias y con alta participación en las urnas.  (María 
Antonieta Islas, Tulancingo, página 10) 

Criterio-Respalda el PAN a Charrez Pedraza: El dirigente estatal del Partido Acción Nacional (PAN), Alejandro 
Moreno Abud, informó que el alcalde de Ixmiquilpan, Cipriano Charrez Pedraza, cuenta con el respaldo del instituto 
político. “Arrancamos algunas consultas para medir el tema de los alcaldes y Cipriano salió bien calificado por la 
ciudadanía”, expuso. Durante su visita al municipio, señaló que Charrez Pedraza es un edil que ha realizado mucha obra 
pública, llevando beneficios a las comunidades. Moreno Abud expuso que el PAN siempre va a estar a favor de la 
transparencia y la rendición de cuentas, pues los alcaldes están obligados a cumplir, así como indicar cuánto ganan y en 
qué se gastan el dinero. En ese aspecto, señaló: “No he visto que tenga alguna denuncia el alcalde en ese sentido”, 
concluyó el dirigente panista. (Érika Gutiérrez, Página 11) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Sol de Hidalgo-Dan a conocer conductas sancionadas como delitos electorales de cara a las próximas 
elecciones: El Ayuntamiento de Pachuca, encabezado por el alcalde Eleazar García Sánchez, recibió a autoridades de la 
Subprocuraduría de Asuntos Electorales, con el fin de conocer las conductas sancionadas como delitos, durante el 
proceso que se lleva a cabo en la elección para diputados locales en la entidad. El presidente municipal celebró la 
participación de la Subprocuraduría para dar a conocer los pormenores en materia de delitos electorales, cumpliendo así 
con un compromiso social y de transparencia en el proceso. Destacó que parte de la responsabilidad del Ayuntamiento es 
estar enterado de los mecanismos de funcionamiento y tener claridad en lo establecido por la ley para evitar incurrir en 
alguna comisión de un hecho no permitido. Por su parte, Sergio Antonio Priego Reséndiz, subprocurador para asuntos 
electorales en el estado de Hidalgo, aseguró que una de las tareas de la instancia que preside, es llevar a los actores 
políticos de un proceso el conocimiento de las conductas sancionadas como delitos en materia electoral por el código 
penal, así como las limitaciones que establecen la Constitución Política y las leyes electorales.. "El municipio de Pachuca 
también es una parte importante de la capacitación, con el fin de difundir lo que prevé la ley en materia de delitos para 

evitar la comisión de éstos en el transcurso de la jornada y durante las campañas". Expuso que hasta el momento han 
recibido capacitación cinco de los 18 distritos electorales que conforman la entidad y en algunos casos se atienden 
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invitaciones de los ayuntamientos que por la cantidad de personal es difícil que se trasladen a una capacitación distrital. 
Reconoció el interés del alcalde capitalino por integrarse a esta dinámica a efecto de contribuir a un proceso democrático 
y eficiente. (Abraham Ramírez, página 02) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-Intelecto opuesto:  

No se hagan bolas con el "Twitter": Hasta ayer por la noche, la cuenta oficial de Caminos y Puentes Federales 
@CAPUFE informó que la autopista México-Querétaro estaría cerrada hasta nuevo aviso por trabajos de remoción de 
escombros. Durante todo el día (lunes) la cuenta y sus administradores fueron objeto de críticas por la actuación en 
respuesta a un mensaje ciudadano en el que se alertó con horas de anticipación que un desgajamiento en la México-
Querétaro estaría pronto a suceder.  Capufe lo que hizo fue responder, ahora sí, de forma pronta en comunicado, 
alegando que sólo revisaron el tramo del kilómetro 74 y 75 y no el 70 donde fue el deslave que ocasionó la muerte de 
siete personas.  “Se inspeccionó la zona que el señor Miranda (el tuitero) amablemente reportó, y en ese momento no 
presentaba indicios de grietas o riesgos. Como es sabido y los medios de Comunicación han dado cuenta de ello, el 
deslave se presentó en el kilómetro 70+400, es decir a 5 kilómetros del TWEET enviado”, mencionó Capufe. Sin 
embargo, es preciso comentar que los administradores de la cuenta @CAPUFE no pueden deslindarse o hacer caso omiso 
a los reportes ciudadanos por más que estos sean innumerables. Un tema tan delicado como carreteras no puede tener 
uno o dos a cargo de @CAPUFE, debe ser un equipo completo y al pendiente. Como ejemplo máximo, el Twitter del 
director de @CAPUFE, Benito Neme (@Benitoneme), no tiene siquiera perfil completo, ni avatar, ni identificación, y su 
último mensaje es del pasado 4 de marzo en alusión a un evento político del partido al que pertenece.  “Felicidades a 
@CCQ_PRI (César Camacho) por la excelente Asamblea Nacional de nuestro Partido. En el PRI tenemos liderazgo”, 
escribió el responsable de Capufe la última ocasión que usó las redes sociales.  Aún así, este asunto va más allá del 
Twitter. Tan sólo en 2011, Caminos y Puentes Federales pagó 6 millones 82 mil 812 pesos por concepto del Programa 
Anual de Aseguramiento Integral Seguros de Personas (Vida) de un total de 6 millones 794 mil 129.20 pesos reclamados 
de 96 incidentes en carreteras federales del país. No es una cifra menor, y es algo para considerar que cada vez ocurren 
más incidentes de este tipo. ¿Cuánto presupuesto se requiere para subsanar la pérdida de vidas humanas en las vías de 
comunicación de nuestro gobierno? Ninguno. Con acciones más eficientes como la prevención es suficiente. Con hacerle 
caso a la gente que circula por ahí es más que cualquier política pública.  De acuerdo con la información de Capufe, 
cuando haces uso de las autopistas de cuota, el pago incluye un seguro de responsabilidad civil que te protege. Este 
seguro cubrirá los posibles daños que ocasiones a la autopista o a terceros, así como los daños que sufras por deslaves, 
derrumbes, objetos y animales que obstruyan el camino. El seguro está respaldado por la empresa Quálitas Compañía de 
Seguros. Ahora sí, ya me preocupé. (Eduardo González, página 03) 

Plaza Juárez-Alfil negro… 

Trece días de campaña 

¿SE PUDIERON PREVENIR LOS ACCIDENTES DE TEPEJI Y REAL DEL MONTE? 

El día de ayer se cumplieron ya 13 días de campañas políticas y parece que no pasa nada, pues no se notan mucho 
aunque a decir verdad poco a poco como que agarran calor, sobre todo las de algunos aspirantes, porque otros de plano 
ni sus luces, porque no dan color, porque no les interesan, y porque sus partidos, convencidos de que no tienen ninguna 
oportunidad, han decidido seguramente ocupar el dinero para otras cosas más productivas, que campañas que no les va 
a dejar nada. Se notan las campañas del PRI porque sus candidatos le trabajan y caminan las calles para dialogar con las 
gentes, se puede decir que todos los candidatos tricolores mantienen buen ritmo de campaña. El PAN también hace su 
lucha, aunque aquí habría que hacer notar que no todos con la misma intensidad. En el PRD es un fenómeno parecido, el 
PANAL se fortalece sobre todo en determinados distritos donde es notoria su presencia, y de los demás partidos como 
que dan flaschazos con algunos candidatos que de pronto se aparecen más con OCURRENCIAS que con propuestas, pero 
por lo menos llaman la atención como el caso de una candidata del Verde, que además es dirigente campesina, y que 
dice que no cobraría su salario y que invitaría a que todos los demás hicieran lo mismo. Desde luego la señora no dice 
que ella tiene buenas entradas económicas como dirigente para vivir bien, y los demás no, además de que quien sirve al 
altar debe vivir del altar o sea que uno debe vivir de su trabajo. Eso de renunciar al salario del trabajo como adorno y 

demagogia está bien, pero resulta por lo menos sospechoso, además de que lo menos que debería abrir sería la puerta 
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para saber con certeza qué se hace con el dinero de esa central. Pero en fin, OCURRENCIAS que a nada bueno 
conducen, y que el Verde sabrá el por qué abrió esa puerta. A lo mejor es el anzuelo para meter al orden a quien 
consideran una carta molesta y que en el Congreso no va a hacer su voluntad como en su reino de los untistas, porque 
con GIL ELORDUY no se juega. ¿SE PUDIERON PREVENIR LOS ACCIDENTES DEL FIN DE SEMANA? El de TEPEJI DEL RÍO 
no. Ahí murieron sepultadas por una avalancha de lodo y agua 7 personas en sus autos y definitivamente no se podía 
prevenir un accidente de ese tamaño, porque se provocó por un fenómeno fuera de lo normalidad ante el cual no hay 
política de prevención que valga, aunque como siempre no faltarán los que exijan medidas que den respuestas a ese tipo 
de accidentes por muy fortuitos que parezcan. La verdad es muy difícil, sino es que imposible, una política de prevención 
en el escenario de TEPEJI DEL RÍO, sobre todo en una carretera que corre rodeada de cerros que con una lluvia y con 
una granizada calificada por el propio Secretario de Comunicaciones federal como excepcional y fuera de todo calificativo 
de normalidad, se convierten todos en potenciales peligros de deslaves como los del domingo pasado. ¿Y EL ACCIDENTE 
DE REAL DEL MONTE? No es el primero que se da en este lugar. Por esta razón ya se han tomado medidas preventivas 
para evitar que se repitan, pero al parecer no bastan. Platicando con MIGUEL GARCÍA CONDE, Subsecretario de 
Protección Civil, apuntó como urgente que quienes manejan por esta vía del Corredor de la Montaña que debe quedar 
claro que no es una autopista sino un bulevar panorámico para circularlo con moderación y atendiendo las medidas de 

seguridad, y que seguramente habrá necesidad de fortalecer las leyes del autotransporte para evitar que sigan 
transitando por las carreteras autobuses o vehículos en mal estado conducidos por choferes inexpertos que exponen, 
como en este caso, la vida de la gente. Se puede concluir que con leyes más severas a lo mejor se pudo evitar el 
accidente. A lo mejor. ¿Y LOS CANDIDATOS? Es aquí donde los señores candidatos tienen la palabra y es donde los 
queremos oír con propuestas que hablen de leyes más fuertes para que el transporte urbano sea más seguro, con 
unidades en buen estado, y que si no son revisadas antes por las autoridades no puedan salir a las carreteras. Que 
quienes manejan sean gente experta, no aprendices que luego provocan accidentes como en Tianguistengo. Pero sobre 

ese tema ninguno de los aspirantes se ha pronunciado. A lo mejor no deja votos, Pero PUEDE SALVAR VIDAS. 
(Adalberto Peralta, página 02) 

Crónica-Balcón Político… 

Llueve sobre mojado a los vecinos de Tepeji: La apatía y la desgracia se unieron para enlutar el hogar de siete 
personas y dañar el patrimonio de más de 150 familias, a causa de un fenómeno natural ocurrido el domingo en el 
municipio de Tepeji del Río. Las autoridades municipales informaron de una lluvia atípica, acompañada de granizo, que 
azotó seis colonias, especialmente San Mateo primera y segunda sección, además de Otlaxpa, El Edén, Noxtongo, La 
Romera Tianguistengo y Santiago Tlapanaloya. El granizo alcanzó los dos metros de espesor, una quincena de vehículos 
fueron arrastrados por la corriente hacia los ríos y barrancos; alrededor de 150 viviendas fueron afectadas por el agua y 
el granizo. Más grave aún fue que siete personas perdieron la vida cuando circulaban sobre la carretera Querétaro-
México, a la altura del kilómetro 71, al desgajarse parte del cerro, justo cuando cruzaban cinco vehículos. Dos de ellos 

fueron literalmente sepultados y en ellos viajaban cuatro hombres y tres mujeres. Peor todavía fue que Ricardo Miranda, 
un automovilista, usuario de las redes sociales, alertó a las autoridades de Caminos y Puentes Federales (Capufe) a las 
12:29 sobre el peligro que se cernía sobre los automovilistas, pues se temía el desgajamiento del cerro. Nadie le hizo 
caso y alrededor de las 18 horas ocurrió el fatal accidente. Los cuerpos de auxilio llegaron alrededor de las 20 horas a 
prestar ayuda, cuando ya nada se podía hacer. “Capufe, entre el kilómetro 75 y 74 de la carretera Querétaro-México está 
a punto de desgajarse tramo del cerro hacia el carril de baja”, fue el tuit de alerta que nadie en Capufe atendió y se 

provocó el accidente que enlutó el hogar de siete personas. Hoy se mantiene cerrado el paso vehicular en el lugar del 
accidente y los afectados en las localidades de Tepeji esperan ayuda, pues perdieron parte de su patrimonio. (Carlos 
Camacho, página 03) 

Criterio-La Silla… 

Gracias a esos hombres y mujeres: No es el día del bombero ni del rescatista ni del policía ni el de Protección Civil, 
pero a todos ellos hay que darles las gracias por su trabajo, no siempre agradable. El domingo por la noche, tras el 
accidente de un camión de turistas que se volcó cerca de Pachuca, pude observar las fotografías que Óscar Sánchez 
tomó de la tragedia. Resultó impresionante ver que, al levantar el camión con una enorme grúa, quedaban al descubierto 
los cuerpos de hombres y mujeres atrapados por la unidad. Todos, por supuesto, fallecidos. La impresión de ver esa 
escena, aunque fuera en el monitor de una computadora, fue grande. Algunos de mis compañeros también se mostraron 
impactados por las imágenes. Y en ese momento me di cuenta de que los hombres y mujeres que trabajan en los 

cuerpos de rescate o de seguridad tienen que afrontar esos momentos con profesionalismo. Auxiliar a los heridos, 
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atender los cuerpos de las personas muertas, apoyar a familiares y, además, tomar fotos, mediciones, recabar 
información en medio de tanta tragedia es digno de admiración. Mientras casi todo México se alistaba para ver la final del 
futbol, estas mujeres y hombres trabajaban para aliviar la tragedia en la medida de lo posible. Y lo mismo ocurría, casi a 
la misma hora, en Tepeji del Río, donde un deslave por la intensa lluvia de la zona atrapío varios vehículos en la carretera 
más transitada de México. No son los más conocidos, ni quizá los mejor pagados, pero estos ciudadanos que forman los 
cuerpos de rescate y seguridad, quienes soportan con estoicismo lo que muchos no queremos ni saber, merecen todo 
nuestro reconocimiento, todos los días. (Manuel Baeza, página 03) 

El Reloj-La hora en punto: 

Al filo de las cinco de la mañana, en un amanecer de mayo, el equipo de noticias responsable de la información política 
de la televisora estatal partimos de Pachuca con rumbo a Tianguistengo; se trataba de una cobertura especial en la 
comunidad de Tlacolula. Casi cuando el sol aparecía arribamos a la cabecera municipal de la población, en la pintoresca 
plaza del lugar cambiamos de vehículo para dirigirnos a Pemuxco, una comunidad alejada y distante de lo que para 
muchos significaba en ese tiempo “civilización”. De la plaza principal de Tianguistengo a Pemuxco tardamos más de una 
hora en llegar; lo hicimos a través de un camino vecinal agreste, sumamente accidentado. A menos de un kilómetro para 
arribar a la plaza principal de Pemuxco la camioneta de carga se detuvo, ahí, el conductor del vehículo nos indicó que 
para llegar a Tlacolula era necesario caminar una hora y media, o bien, esperar la llegada de los animales de carga 
(mulas) que facilitarían el acceso. La visita a Pemuxco y Tlacolula, pequeños rincones del estado de Hidalgo, son 
andanzas del trabajo periodístico que difícilmente se olvidan, sobre todo, cuando en lugares como esos, uno recibe el 
corazón y la bondad de su gente. Ese anonimato, en el que viven muchos de nuestros hermanos indígenas, producto de 
la distancia y la marginación ancestrales, difícilmente sacude las conciencias de quienes son ajenos a su realidad, pese a 
sus condiciones, su dolor nunca será menos para quienes perdieron a sus familiares como en el accidente carretero de la 
semana pasada. No había transcurrido el trago amargo de la Sierra hidalguense, cuando el denominado Corredor de la 
Montaña se tiñó de sangre tras el accidente que dejo un saldo fatal de 16 personas muertas. Luego de visitar uno de los 
sitios de turismo popular enclavado en esa región boscosa de Hidalgo, los paseantes, originarios de la capital del país, se 
dirigían por la tarde a su lugar de origen. El peso de la unidad, la velocidad de la misma y sobre todo, las deficientes 
condiciones de los neumáticos, originaron la tragedia que obligó a la movilización inmediata de los cuerpos de rescate 
hacia San Guillermo La Reforma, sitio donde ocurrió la desgracia. Casi sin dimensionar el trago amargo, de la región de 
Tula- Tepeji, comenzó a fluir información en los medios locales y nacionales que daba cuenta de un granizada que dejó 
como saldo 7 personas muertas y al menos 300 viviendas con distintos grados de afectación. En todos estos años de 
quehacer periodístico, recuerdo hechos lamentables y trágicos, pero difícilmente subsecuentes tan cortos como las 
tragedias de los recientes 5 días en distintas regiones de Hidalgo. Lamentablemente. (Edmundo López Pineda, 
página 09) 

El Sol de Hidalgo-Reportero de guardia:  
EN MENOS DE UNA SEMANA, tres sucesos enlutaron a Hidalgo. Los tres estuvieron relacionados con tragedias 
automovilísticas, y aun-que solamente en uno de los casos las víctimas fueron hidalguenses, no dejan de ser 'dolorosas. 
Primero, el jueves pasado, aproximadamente a las seis de la mañana, una camioneta Ford, tipo Econoline, se precipitó a 
un barranco, en la carretera Tianguistengo-Yatipan-Calnali, dejando un saldo de once muerto y once heridos. Después, 
anteayer, domingo, a las 18:15 horas, un autobús turístico se accidentó en la carretera panorámica Pachuca-Real del 
Monte, y dejó un saldo, hasta el momento, de 17 muertos y 19 heridos. Casi simultáneamente, en la autopista México-
Querétaro, a la altura del municipio Tepeji del Río, se desgajó un cerro y sepultó cinco vehículos compactos. 
Contabilizaron siete muertos. Los tres hechos, muy lamentables. Uno, en especial, más que los demás: el de 
Tianguistengo, en la Sierra Alta de Hidalgo. Detalles así lo evidencian. Algunos de ellos, presuntamente de corrupción. 
Vidas humanas a cambio de dinero, o de favores "especiales", en pocas palabras, si se quiere ver así. Se enumeran: 
primero, camioneta de procedencia extranjera, con 25 años de uso (modelo 1988) y ¡ placas del Estado de México!!; 
segundo, no contaba con permiso para dar servicio de transporte público; tercero, viajaban en ella 22 personas, cuando 
su cupo normal es de 10; cuarto, todos sabían que existía, que daba servicio irregular, y nunca fue detenida; quinto, está 
relacionada supuestamente con una familia "famosa" de esa región; sexto, el Instituto Estatal del Transporte (1E1) 
informó, hasta 24 horas después de que ocurrió la tragedia, que la unidad era "pirata". Así se pueden ir enumerando 
detalles de cómo operan algunas camionetas irregulares en diferentes regiones del estado, principal-mente en zonas 
alejadas, gracias a que son "apadrinadas" por organizaciones de transportistas que, se tiene que decir, se han convertido 
en auténticas mafias. Unidades vehiculares "piratas" que generan, en un mes, en promedio, entre 15 y 20 mil pesos de 
ganancia para los propietarios, sin que estén registradas, pero, sobre todo, sin que cumplan un solo requisito de 
seguridad para los usuarios. Y la pregunta sigue siendo la misma: ¿No las ven, o no las quieren ver? Roberto Terán 
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Contreras, funcionario que goza de la confianza plena del gobernador Francisco Olvera, fue nombrado titular del Instituto 
Estatal del Transporte (JET) precisamente para hacer frente a esos grupos que se han convertido en mafias y que 
intentan apoderarse del control del transporte público en Hidalgo. Hechos como este exhiben que en el JET no se están 
haciendo bien las cosas, o no por lo menos como debería ser, porque como éste, han ocurrido decenas de accidentes de 
unidades que se alquilan como vehículos de transporte público y carecen por lo menos de las mínimas normas de 
seguridad. Lo peor de todo es que, de un momento a otro, puede volver a ocurrir otro accidente, en otra región del 
estado, con las mismas características —como ha sucedido—, y la probabilidad de que la unidad sea "pirata" es la misma. 
Un problema que se ha detectado durante décadas y que parece no se va a acabar, aunque lamentablemente se estén 
perdiendo vi-das humanas... LA QUE SE ESTÁ CALENTANDO ES LA RELACIÓN entre la Cámara Mexicana de la Industria 
de la Construcción (CMIC), Delegación Hidalgo, y la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT), Centro Estatal. 
Los socios del organismo empresarial le están exigiendo a su presidente, Fausto Ramírez, que los respalde y haga presión 
a la dependencia federal, debido a que, presuntamente, en la SCT se están asignando las mejores obras a empresas 
preferidas, sin importar que su propuesta, en licitación, no sea la mejor, o no cumpla los requisitos en plenitud. La 
situación le debe preocupar al director de la delegación estatal de la SCT, Geranio Salomón Bulos, porque apenas el 11 
de abril se reunió con los constructores y ofreció que en las obras da-ría la preferencia a empresarios hidalguenses, en 

especial a los afiliados a la CMIC. Seguramente ya no debe dejar pasar más tiempo, porque en la CM1C, Delegación 
Hidalgo, ya se habla de la posibilidad de ir a colocar decenas de máquinas afuera de las oficinas de la SCT, en el bulevar 
Colosio, de Pachuca, como medida de protesta, dicen, a fin de que el funcionario federal cumpla su palabra y se 
conduzca con mayor transparencia. Si se han mantenido en discreción, se sabe, es porque no quieren confrontarse con 
Geranio Salomón y prefieren arreglar las cosas por la buena... MUY ATENTO DEBE ESTAR, si no quiere tener problemas, 
el secretario de Educación Pública de Hidalgo (SEPH), Jo-el Guerrero, pues en esta época de campañas electorales 
algunas personas, amigos de candidatos, aprovechan las escuelas para hacer proselitismo, cometiendo con ello un delito. 

Queda claro que la atención y el buen trato con el personal no están peleados con la normatividad, pero si no se ponen 
las reglas claras desde un principio, se termina ocasionando un gran problema. Bien lo dice el dicho: "Tanto peca el que 
mata a la vaca como el que le agarra la pata..."  (Francisco Hernández, página 02) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

: Que las campañas del PRD en Hidalgo están enfrentando su primer obstáculo al interior de su partido y no al 
exterior, en la planeación o en la oposición a su instituto político, puesto que el apoyo presupuestario que corresponde a 
cada candidato de los 18 distritos electorales no ha llegado y apenas cuentan con lo mínimo para el proselitismo, el 
brigadeo y las reuniones con sectores de la sociedad. Dicen que el asunto ya fue llevado ante la dirigencia nacional de 
Jesús Zambrano pero que como en Tabasco, nadie sabe a dónde se fue el dinero.  

: Que como en todas las elecciones recientes que ha habido en Hidalgo, esta no es la excepción para que candidatos y 
partidos políticos piensen en organizar un debate, pues ahora es el aspirante del PRD en Pachuca I, Juan Carlos 
Gálvez, quien lanzó el reto a sus contrincantes, y contrario a lo que se pensaba, en especial de los priistas, dicen estar 
dispuestos a confrontar ideas en alguna plaza pública para que los ciudadanos conozcan mejor sus propuestas. A ver si 
ahora sí lo llevan a cabo. 

: Que hablando de los panistas, aseguran que el candidato de Nueva Alianza en Huejutla utiliza las aulas de 

varias escuelas para hacer proselitismo y reuniones con sus cuadros y colaboradores, y no conforme con eso, dicen que 
hasta les ha ofrecido empleo de maestros a quienes lo apoyen, con tal de salir a la calle y decir que voten por Sotero 
Ramírez. El problema es que los panistas de aquella región también se están curando en salud, pues a todo mundo le 
dicen que ellos sí son honestos y que no descalifican a nadie. 

: Que donde también se encendieron los focos rojos es en Tlaxcoapan, pero por un problema ajeno al proceso 
electoral de Hidalgo, pues se trata de un conflicto de tierras en la comunidad de Doxey que ya lleva muchos años en 
curso; sin embargo, ya hay quien dice que si las autoridades estatales no ponen una solución definitiva, los habitantes 
prevén un enfrentamiento con sus vecinos de Tlahuelilpan, quienes también aseguran que el predio en disputa es de 
ellos. 

 (Redacción, página 03) 
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Milenio-Las perlas… 

“Él está obligado a respetar el estatuto porque cuando uno se afilia al partido está obligado a respetar y a hacer respetar 
los documentos básicos. Creo que Luciano está desprovisto de conciencia y buena fe” 

Teresa Samperio León Militante del PRD, sobre la candidatura de Luciano Cornejo en Tula de Allende. 
 

“Nosotros estamos apostando a tener una mayor representación en el Congreso del estado, ojalá que tengamos tres o 
cuatro diputados que es a lo que aspiramos. La zona de Huichapan se ha convertido en un bastión del Partido Verde” 

Jorge Malo Lugo Presidente Estatal del Partido Verde, sobre los lugares que busca obtener en el Congreso. 
 

“Al llegar al Congreso trabajaré para que su gremio sea beneficiado con capacitaciones que coadyuven a un mejor 
desempeño de sus funciones, ya que sin su servicio se paralizaría el quehacer diario en la vida productiva de la región” 

Mabel Gutiérrez Chávez Candidata del PRI en Tizayuca, sobre sus promesas a los transportistas. (Redacción, página 
03) 

Criterio-Se dice que… 
 

que los tuiteros que quieran ser tomados en serio por la cuenta del Capufe deberán llevar instrumentos de medición, de 
lo contrario sus alertas serán ignoradas, o por lo menos eso queda claro luego de que las autoridades se disculparan por 
no atender el mensaje de un usuario de las redes sociales, quien alertó a las autoridades federales siete horas antes del 
deslave que cobró la vida de siete personas este domingo en la entidad. 

que vaya chasco que se llevó el alcalde de Ixmiquilpan, Cipriano Charrez, a quien de nueva cuenta la Embajada de 
Estados Unidos le negó la visa para viajar al otro lado, donde supuestamente fue invitado a una gira de trabajo a favor 
de los migrantes. 

Lo extraño, señalan sus opositores, es que Charrez se ausentó como si en verdad hubiera viajado a Texas, lo cual ya 
provocó una revuelta en la alcaldía. 

que luego de la jornada trágica que viviá la entidad este fin de semana, no estaría de más que se vigilará no solo a los 

conductores del transporte público, también a los conductores particulares, pues es una tradición en muchas regiones 
que los adolescentes, incluso algunos niños, aprendan a manejar a temprana edad para hacer mandados que sus padres 
no pueden realizar. 

que de nueva cuenta Floriberto Hernández Chávez, secretario de Seguridad de Tizayuca, es señalado por los tianguistas 
de mandarles pedir raya para evitar que su mercancia sea decomizada. El problema, dicen, es que ahora los oficiales les 
piden dinero para que la mercancia, incluido material pirata, no les sea recogido. 

Dicen que algunos regidores de oposición ya tomaron nota. 

que el manejo que llevó el gobierno del estado en redes sociales de las dos tragedias ocurridas este domingo en la 
entidad no solo fue destacado, sino oportuno. De esta forma, tanto el gobernador Francisco Olvera, como miembros de 
su gabinete, mantuvieron a la población al tanto de las incidencias, primero del camión que volcó en la carretera Real del 
Monte-Pachuca, y luego en el deslave ocurrido en Tepeji del Río. 

que la maldición del Cruz Azul dejó a Jasso con los platos servidos y la batucada apagada. Y es que mientras esta 
comunidad hidalguense veía como su equipo era empatado, los cuetes se escucharon en el aire, lo que hizo pensar a 
muchos habitantes que ya eran campeones. 

Minutos después les informaron que los festejso debían esperar.  (redacción, página 03) 
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Independiente-El Socavón: Cada vez son más comunes las tormentas atípicas (redacción, primera plana) 

Visto Bueno-Radio Pasillo del Martes… 

Suena en Radio Pasillo que uno de los distritos que preocupa al PRI en la contienda para elegir diputados 
locales es el de Jacala. 

Y no sólo porque actualmente el representante de la región en el Congreso es el perredista Julián Meza Romero, sino 
porque esta zona, en teoría, es donde más influencia tiene el ex senador del PRD y líder del Frente Democrático 
Hidalguense (FDH), José Guadarrama Márquez. Aún así el tricolor aspira a regresar a los tiempos del “carro completo”, 
pues las campañas de los aspirantes de oposición en los 18 distritos siguen sin levantar. En el distrito de Huejutla, 
mientras tanto, el senador Omar Fayad Meneses tuvo que hablar personalmente con Carlos y Said Fayad Ruiz, quienes al 
parecer no estuvieron de acuerdo con la candidatura de Omar Zerón Flores y amenazaron con apoyar a otro partido 
político. Aunque los hermanos no aceptaron ninguna cartera en el equipo de campaña, prometieron trabajar a favor del 
PRI de aquí al 7 de julio. A ver. En el Congreso del estado, el área de Comunicación Social, a cargo de Mónica Ortega 
Quiroz, hija del panista, ex regidor y ex delegado del ISSSTE, Alfredo Ortega Appendini, sigue dando de qué hablar. 
Recientemente ordenó eliminar, de la lista de correos a los que generalmente era enviada la información generada en el 
Poder Legislativo, a los reporteros que se atrevieron a señalar errores gramaticales y ortográficos en los boletines.  

Suena en Radio Pasillo que las fugas de agua potable en Pachuca son cada vez más preocupantes y sigue sin notarse 
la labor de las brigadas de la Comisión de Agua y Alcantarillado de Sistemas Intermunicipales (Caasim). En algunos 
sectores de Pachuca y Mineral de la Reforma, cada vez que el organismo suministra el servicio hay calles que se 
convierten en auténticos ríos, lo cual causa indignación entre la gente que padece escasez. 

(redacción, página de internet)  

La Crónica de Hoy-La Esquina… Imparables son las diversas fuerzas de la naturaleza que lo mismo dejan daños en 
caminos que en tierras de cultivo a lo largo del territorio estatal, en tal sentido dependencias y otros organismos de la 
federación unifican esfuerzos para atender de manera oportuna incidentes relacionados con las lluvias de los últimos 
días. Los campesinos esperan resultados de un estudio para recibir el pago del Seguro Catastrófico, mientras las 
autoridades atienden el deslave de un cerro y los problemas derivados en Tepeji. (redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Fernando de Ita: El originario de Los Llanos de Apan destaca en el ámbito estatal y nacional por su labor como 
mimo, crítico de arte, periodista, así como dramaturgo. Cuenta con participación en varios encuentros sobre teatro, obras 
como: “La Soledad”, “Tancreado” o “Alguien dijo que la tierra” y su incursión en varios diarios, sin olvidar que fungió en 
la conformación de algunos medios.  

Abajo-Rodolfo Coca: El director general de Atención a Indígenas llega a este espacio porque siendo este sector uno de 
los que mayor beneficio y respaldo requiere, falta redoblar los esfuerzos desde esa área para que los resultados sean 

más contundentes y con ello fortificar estrategias, que según refieren los afectados, cuyas bondades varias veces no 
llegan a quien deberían.  

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

MÁS QUEJAS 
Resulta que siguen las quejas por parte de proveedores del gobierno del estado porque les ocultan las 
convocatorias a licitaciones y por ello se asignan a distintas empresas dichas ventas. En esta ocasión un 
proveedor de pañales desechables para adultos dio a conocer a los grillitos que sin decirle más las autoridades dejaron 
de comprarle sus productos, tal como sucedió con textileros de Tulancingo, Cuautepec y Santiago. Al parecer algo sucede 
con las asignaciones, según dicen, ya que del catálogo de proveedores del gobierno del estado muchos quedaron fuera 
de los concursos. 
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OBRAS 
Tal parece que hay un impulso para rehabilitar algunos espacios deportivos en la ciudad de Pachuca, como 
sucede en el estadio de beisbol Corona del Rosal donde recientemente se derrumbó una barda. Hace unos 
días en el estadio Revolución Mexicana los grillitos constataron cómo se habilitó un sector de sus instalaciones en 
potrero. Ojalá que todas estas acciones concluyan en beneficios de la población y no respondan sólo a un capricho 
institucional o, peor aún, queden inconclusas y en el olvido. 
 
RECONOCIMIENTO 
Los servicios de auxilio y emergencias de Hidalgo dieron muestra de su compromiso y capacidad el pasado 
domingo cuando en menos de tres horas ocurrieron eventos fatales en distintas localidades. Decenas de 
rescatistas, bomberos, policías, médicos, enfermeras y personal especializado se desplazó para atender las emergencias 
sin problema de horarios, lo que habla de la capacidad de respuesta y el compromiso que tienen ante la sociedad que los 
requiere de cara a cualquier contingencia. 

(Redacción, página 02) 

               P L A N O      N A C I O N A L  

La Jornada-Buscarán 12 agentes del MPF a miles de desaparecidos: El gobierno del presidente Enrique Peña 
Nieto presentó este lunes la denominada Unidad de Búsqueda de Personas Desaparecidas (UBPD), instancia que contará 
de inicio con 12 agentes del Ministerio Público federal y con un equipo especial de elementos de la Policía Federal (PF), 
para indagar el paradero de miles de desaparecidos, „„24 mil 800 casos‟‟, estimó ayer el presidente de la Comisión 
Nacional de los Derechos Humanos (CNDH), Raúl Plascencia Villanueva. Familiares de las víctimas de desaparición fueron 
ayer citados a las instalaciones de la Procuraduría General de la República (PGR) para escuchar una serie de 
compromisos de parte de los funcionarios federales. Ahí, el secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, 
reconoció que se entrega una unidad inconclusa, pero que estará lista „„en cuestión de días‟‟. El funcionario federal refirió 
que para que la UBPD funcione correctamente, aún faltan acuerdos entre algunas áreas, transferencia de recursos e 
incluso que se instalen oficinas para dar el servicio para la cual fue creada. La unidad tampoco cuenta con recursos y 
resta saber „„cómo acomodarlos, de dónde jalarlos‟‟, dijo el funcionario, aunque afirmó que „„no habrá limitante‟‟ en 
cuanto al monto del dinero que operará la nueva instancia. Se buscará la asesoría técnica del Comité Internacional de la 
Cruz Roja para que se realicen indagatorias por medio de agentes investigadores y peritos calificados, con técnicas de 
primer nivel, y también habrá reuniones mensuales con los gobernadores para que oficinas de la unidad se instalen en 
todas las entidades, detalló. En su oportunidad, Ricardo García Cervantes, subprocurador de Derechos Humanos de la 
PGR, reconoció que los familiares de las víctimas de desaparición „„han realizado de mejor manera que las autoridades las 

investigaciones que podrían llevar a la localización de esas personas‟‟. El funcionario, quien será el responsable de la 
aplicación de los instrumentos institucionales en estos casos, destacó que dicha unidad contará con un equipo 
permanente de la Policía Federal para los asuntos que hayan sido denunciados, tarea que antes estaba en manos de la 
policía federal ministerial. (Alfredo Méndez, página 03)  

El Universal-Llama EPN a acuerdo por la productividad: El presidente Enrique Peña Nieto convocó a los 
sectores obrero, patronal y académico del país a construir “un gran acuerdo nacional”, a fin de incrementar la 
productividad del país y generar un mayor bienestar para las familias mexicanas. Al instalar el Comité Nacional de 
Productividad, señaló que elevar y democratizar la productividad, es un reto que debe comprometer a gobierno, 
trabajadores, empresarios, académicos y a la sociedad. En el salón Adolfo López Mateos de la residencia de Los Pinos, 
Peña Nieto afirmó que con mayor productividad se logrará que el país alcance todo su potencial y compita con éxito en 
esta era global. El Comité estará presidido por el secretario de Hacienda y Crédito Público, Luis Videgaray Caso, y el 
secretario técnico será el titular de Trabajo, Alfonso Navarrete. Participarán, entre otros, el dirigente de la 
CTM, Carlos Aceves del Olmo; el líder del CCE, Gerardo Gutiérrez Candiani, y el rector de la UNAM, José Narro. 
Este órgano tendrá entre sus responsabilidades y facultades realizar un diagnóstico sobre la productividad, sugerir 
alternativas para incrementarla, recomendar capacitaciones y adiestramientos, y emitir opinión sobre la aplicación de 
recursos asignados a este rubro. Además, formular recomendaciones de planes y programas de capacitación y 
adiestramiento; estudiar mecanismos y nuevas formas de remuneración que vinculen el ingreso de los trabajadores a la 
productividad y emitir opinión sobre el destino y aplicación de recursos presupuestales orientados a incrementar la 
productividad. El Presidente de la República advirtió que si en los últimos 50 años México no hubiera disminuido su 

capacidad para generar riqueza, el PIB sería cuatro veces mayor y el número de pobres sería 86% menor al que hoy 
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tiene el país. El presidente Peña Nieto dijo que ser más productivos no significa trabajar más, sino trabajar mejor. 
(Francisco Reséndiz, página 08) 

Reforma-Sufre Cruzada retraso en DF: Los 160 mil capitalinos en condición de pobreza extrema tendrán que esperar 
más tiempo para ser beneficiarios de la Cruzada contra el Hambre. Un encuentro entre la Secretaria de Desarrollo Social, 
Rosario Robles, y los jefes de las delegaciones donde operará el programa federal tuvo que ser cancelado ayer, pues la 
funcionaria no fue a la cita y, en su lugar, envió a su jefe de oficina, Ramón Sosamontes. La funcionaria dejó plantados a 
los delegados de Álvaro Obregón, Leonel Luna; de Iztapalapa, Jesús Valencia; de Tlalpan, Maricela Contreras, y de 
Gustavo A. Madero, Nora Arias, quienes la esperaban en la oficina del Secretario de Gobierno del DF, Héctor Serrano. Los 

Delegados se rehusaron a tratar con Sosamontes y decidieron cancelar el encuentro, que duró menos de 30 minutos. 
"Decidimos reagendar la reunión dado que no estuvo presente la Secretaria. Los acuerdos que estaríamos tomando en 
esta reunión son muy importantes, y, por esta razón, decidimos que mejor estuviera ella presente. "El argumento que 
ellos dan es que tuvo un contratiempo, y lo entendemos", expuso Luna, vocero de los Delegados, al salir de las oficinas 
de Serrano. Sosamontes, en tanto, presentó un oficio con fecha de ayer en el cual Robles informa al Jefe de Gobierno, 
Miguel Ángel Mancera, que en la reunión estarían su jefe de oficina, así como el delegado de la Sedesol en el DF, Sixto 
de Hoyos, y Genaro Aguilar, especialista en la Cruzada. "Hoy (lunes) a las 12:00 del día, la Secretaria Rosario Robles 
envió un oficio al Jefe de Gobierno Mancera, indicándole que para los trabajos de hoy había comisionado a un servidor, a 
Sixto de Hoyos y a Genaro Aguilar", explicó Sosamontes. Al final de la misiva, Robles asegura que se encuentra en la 
disposición de llevar a cabo una nueva reunión en la fecha y hora que se indiquen para establecer los mecanismos de la 
Cruzada. En entrevista, Sosamontes afirmó que, pese a la ausencia de la Secretaria federal, se acordó una mesa de 
trabajo entre él y Héctor Serrano para avanzar en los aspectos técnicos del acuerdo previo a su firma. "Establecimos una 
mesa técnica de trabajo para el próximo jueves para ir avanzando al detalle", abundó. ¿Qué revisarán? 160 

mil habitantes en pobreza extrema están identificados en el DF. 10 mil comités comunitarios implementarían la Cruzada 
en la Ciudad. 48% de los votantes del DF vive en las 4 delegaciones donde se quiere llevar la Cruzada. (Oscar del 
Valle, primera plana) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S  

Milenio-El asalto a la razón… 

Un banquito para el gobernador: Al jurar el cargo (31 de diciembre), el gobernador de Tabasco, Arturo Núñez, dijo 
que a partir de ese momento entraba a una “zona de desastre”. Hoy afirma que “no tenía una idea específica de la 
magnitud del desastre”, porque fue mayor de lo que suponía. Espera, por lo mismo, ver “en el reclusorio” a su 
predecesor Andrés, El Químico, Granier. Pero, si bien es cierto que a la hija Mariana Granier le fue detectada una cuenta 
de cheques con una docena de millones de pesos de procedencia desconocida y a su hijo Fabián una fortuna mucho 

mayor, y que el propio ex gobernador se esmeró personal y etílicamente (según dice) a reforzar su imagen de 
depredador, también lo es que ni la Procuraduría de Justicia de ese estado ni la General de la República le han podido 
encontrar (mucho menos comprobar) alguna ratería. El hallazgo, según la procu estatal, o el montaje, según los 
implicados, de 80 y pico millones de pesos en efectivo, difícilmente anticipan cárcel para el Químico Granier, de modo 
que el gobernador Núñez mejor se siente para seguir esperando… (Carlos Marín, primera plana) 

Milenio-La Historia en Breve… 

Los descamisados de Azcárraga y el 'rating' de la gran final: Desde niño he ido al estadio, a mundiales, juegos de 
la Champions, canchas sudamericanas, 20 o 30 liguillas mexicanas, y no recuerdo algo como el Azteca del domingo. 
Tanta gente gritando y cantando y sintiendo en paz tanto tiempo. En las zonas de lujo y las populares, el Azteca fue una 
gloria. Un veterano político, crítico de Televisa, conmovido por el ambiente en la grada, me dijo al medio tiempo: “Qué 
pena por Emilio, no se merece esta derrota”. Hablaba honestamente de futbol. No merecía perder el dueño de un equipo 
que juega con la garra y disciplina con que jugó el América. Y que tiene esos aficionados, futbolistas, director técnico, 
director deportivo. Por eso es tan chocante la “condena” del círculo rojo a las fotos de Emilio Azcárraga celebrando el 
triunfo sin camisa, como un hincha que ama a su equipo. Dudo que entre los críticos haya muchos que vivieron in situ el 
Azteca de la final. El futbol es un juego donde se sufre y goza en serio. Quien no entienda eso, no entiende nada. Vi a 
empresarios que lloraban, al mejor promotor de programas sociales de México como un loco con su camiseta de socio 
Águila. A Xóchitl Gálvez devastada. A Emilio Ázcarrága como el niño en que nos convertimos en un partido que nos 
marca. Por cierto, al júbilo del campeonato de sus Águilas, Azcárraga habrá agregado los 33 puntos de rating del 

Ámerica-Cruz Azul. Es decir, muchos millones de televidentes que, con toda seguridad, se quitaron también la camiseta 
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para sufrir y gozar en serio un juego inolvidable. Gracias a todos por la noche del domingo. (Ciro Gómez Leyva, 
página 02) 

Milenio-En privado… 

Góngora, un prestigio al retrete: Conocí a Genaro David Góngora Pimentel en la universidad y siempre lo admiré. 
Luego seguí sus pasos por el Poder Judicial hasta que llegó a la Corte, que presidió. Por eso no entiendo esta última 
parte de su vida. Todo comenzó con una relación amorosa, en lo que está en todo su derecho, pero aprovechando su 
posición en la Corte y violando la ley, metió a su pareja a trabajar en su oficina, en donde tuvo tres cargos y procreó dos 
hijos. Luego rompió con ella y llevó el asunto a niveles que nunca le creí: meterla a la cárcel, acusada de fraude, donde 
permanece desde el 7 de junio del año pasado. Antes, el 6 de septiembre de 2011, la juez segundo de lo familiar, Miriam 
Olimpia Lozano, lo había condenado a pagar una pensión de 50 mil pesos a sus dos hijos, el 35 por ciento de sus 
ingresos, el que percibe es de 375 mil pesos mensuales. Apeló y el magistrado Juan Luis González Alcántara y Carrancá, 
de la cuarta Sala de lo Familiar, la redujo a la mitad. Y Góngora dio esta lista de ropa que debe proporcionar a sus hijos 
cada seis meses: tres trusas, tres pares de calcetines, un par de zapatos y otro de tenis, un sweater, una chamarra, 4 
pantalones y dos playeras. Y para comer a la semana: tres kilos de carne, dos de pollo, siete kilos de tortillas, 14 litros de 
leche, dos kilos de papa, uno de arroz, otro de frijol y otro de azúcar; un litro de aceite y ¡medio kilo de cebollas! 200 
pesos de fruta y 300 para gas. Lo que más indigna es el argumento con el que eliminó el rubro diversión: ya que por su 
edad y su propia enfermedad, mis dos menores hijos se ven imposibilitados para divertirse. La enfermedad que padecen 
los pequeños es autismo y, según el ministro, alguna vez faro de luz, eso les imposibilita divertirse y por lo que les 
canceló ese gasto en la pensión. ¿Cuánto se habrá ahorrado? La verdad es que me resulta decepcionante que a estas 
alturas de su vida, Góngora Pimentel, presidente que fue de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, haya tirado su 
prestigio al retrete. RETALES 1. INDICIADO. El citatorio al ex gobernador Andrés Granier, el jueves, no se deriva de 
los 88.6 millones de pesos, si no de las investigaciones sobre mil 800 millones de pesos extraídos de la cuenta del 
gobierno de Tabasco, en Bancomer; 2. BASCULAS. Para controlar el peso en los camiones de carga y evitar la 
corrupción de las básculas carreteras, Gerardo Ruiz Esparza, titular de la SCT, anunció la instalación de un sistema a 
distancia de control de peso y velocidad, tipo radar; y 3. COMPRA. No acabo de entender la compra que Pemex quiere 
hacer de un astillero español en quiebra. No conozco a ninguna petrolera del mundo que se dedique a la ingeniería naval, 

no veo por qué Pemex sí y a esos costos. ¿No tuvieron bastante con la aventura en Repsol? (Joaquín López Doriga, 
página 02) 

Milenio-Trascendió… 

:Que ante el anuncio de que Miguel Ángel Mancera no estaría en la reunión entre el GDF y la Sedesol sobre la 
aplicación de la Cruzada Nacional contra el Hambre en Iztapalapa, Álvaro Obregón, Gustavo A. Madero y Tlalpan, 
Rosario Robles avisó desde temprano y oficialmente que tampoco acudiría. 

La cosa quedó en un asunto de protocolo, pero en el encuentro entre el secretario de Gobierno, Héctor Serrano, los 
cuatro jefes delegacionales y Ramón Sosamontes, jefe de la oficina de Robles, y Sixto Hoyos, delegado de la 
Sedesol en el DF, se logró que ya se pongan fechas para las mesas de trabajo que deberán establecer cómo se aplicará 
la cruzada en la Ciudad de México. 

:Que todavía no se acomoda bien en su cargo como coordinador del PAN en el Senado y más de uno ha escuchado a 
Jorge Luis Preciado decir que a lo mejor no dura mucho para irse de candidato a la gubernatura de Colima. 

:Que la senadora Gabriela Cuevas salió al paso de las versiones que circularon la semana pasada sobre el viaje a 
Londres que supuestamente le pagó la fracción del PAN. 

El viaje fue con gastos pagados por el Reino Unido para participar en el Programa de Futuros Líderes que organiza el 
gobierno de ese país. 

:Que México Unido Contra la Delincuencia, que preside Josefina Ricaño, festejará este miércoles su 15 aniversario y en 
la cena de gala estarán presentes los responsables federales de seguridad. 
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Allí se darán cuentas como éstas: de 1997 a la fecha, el número total de delitos reportados a nivel nacional subió 24 por 
ciento; el de extorsión, 605 por ciento, y el de secuestro, 25 por ciento. 

:Que al procurador Jesús Murillo Karam no le gusta nada que le pregunten sobre lo que hará la PGR con la denuncia 
contra el ex secretario de Seguridad Pública Genaro García Luna. 

De plano a quien le toca el asunto Murillo le dice: “No me gusta adelantar nada de estos temas”. 

:Que hay tres actores políticos que no han sido considerados por los gobiernos federal y local en la nueva estrategia de 
seguridad para Michoacán y que están haciendo de todo para que los tomen en cuenta. 

Se trata de los senadores Salvador Vega Casillas, del PAN, y Chon Orihuela, del PRI, así como el coordinador del 
PRD en la Cámara de Diputados, Silvano Aureoles, precisamente los tres precandidatos punteros a la gubernatura de 
ese estado. ¿Habrá mensaje o es pura coincidencia? 

(redacción, página 02) 

Criterio-Jaque Mate… 

Paro por plagio: La sección 22 del sindicato de maestros nunca ha necesitado grandes excusas para suspender 
actividades. De todos los grupos disidentes del sindicato, la sección 22 ha sido la que más ha hecho paros. Desde 1980 
ha suspendido clases todos los años en demanda de más dinero, más privilegios o más poder político. Los gobiernos de 
Oaxaca han fortalecido estos movimientos al seguir pagando los sueldos de los maestros aun en los tiempos en que no 
dan clases y al ceder una y otra vez a las pretensiones del grupo. 

La sección 22 ha decidido suspender clases nuevamente este miércoles 29 de mayo. El movimiento no busca ahora 
rechazar la reforma educativa o exigir más dinero o privilegios al gobierno de Oaxaca. Lo que pretende es que se retiren 
las acusaciones que se han presentado en contra de dos maestros y de tres simpatizantes de la sección a quienes se 
acusa del secuestro de dos menores de edad. Francisco Villalobos, de la sección 22, afirma que estas detenciones son la 
"criminalización de la protesta social". 

No tengo información suficiente que me permita conocer si las pruebas son sólidas. No sería ésta, de hecho, la primera 
vez que las policías de nuestro país detienen a personas sin realmente contar con pruebas. 

Lo que es inaceptable, sin embargo, es que la sección 22 pretenda liberar a estos cinco presuntos secuestradores a 
través de presiones políticas. Las pruebas del caso deben ser presentadas ante un juez quien debe valorarlas para juzgar 
a los acusados. El proceso debe seguir el mismo curso que el de cualquier otro ciudadano. Es inaceptable que un grupo 
de personas gocen de un fuero especial, o incluso de impunidad, para la comisión de delitos sólo por ser miembros de un 
grupo sindical. 

Un reportaje de CNN México señalaba en mayo de 2011 que el primero de los paros en las escuelas de Oaxaca se 

registró en 1980, cuando Pedro Vásquez Colmenares era gobernador del estado y José López Portillo presidente de la 
república. Desde entonces, todos los años ha habido una suspensión en las actividades docentes en el estado que ha 
promediado 40 días. Los maestros han regresado a trabajar apenas para concluir el ciclo escolar e irse de vacaciones. De 
hecho, la gran noticia sería que la sección 22 no suspendiera clases por alguna razón u otra. 

Como los maestros de la sección 22 han venido obteniendo resultados decrecientes con sus paros, ya que los alumnos se 

han acostumbrado a perder el año escolar y a los gobiernos oaxaqueño y federal poco parece importarles que Oaxaca 
aparezca de manera consistente en uno de los últimos lugares de desempeño escolar en el país, el paro de este 29 de 
mayo vendrá acompañado, según ha anunciado la sección 22, de bloqueos a las vías de comunicación, tomas de edificios 
públicos y bloqueos a comercios de empresas "trasnacionales". 

Los paros y movilizaciones de la sección 22 son subsidiados y respaldados por los gobiernos de Oaxaca y la Federación. 

Mientras se sigan pagando los sueldos de los maestros a pesar de que no se presenten a trabajar, se les permita hacer 
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bloqueos de vías de comunicación o de comercios y se les reciba en la Secretaría de Gobernación para negociar nuevos 
tratos preferenciales, no habrá ninguna razón para que suspendan la estrategia que han seguido con tanto éxito en los 
últimos 34 años. 

No sorprendería que ahora se les diera impunidad para cometer secuestros. La sección 22, después de todo, tiene 
aterrorizados al gobierno de Oaxaca y a la Federación. 

MARIHUANA 

La legalización parcial de la marihuana en varios estados de la Unión Americana ha llevado a una disminución del precio 
(Reforma, 27.5.13). Pero también se reduce el costo gubernamental, ya que no hay que encarcelar a gente por usarla, y 
la violencia. La policía, por otra parte, puede dedicar su tiempo y esfuerzo a combatir los delitos con víctima. 

(Sergio Sarmiento, página 17) 

Excélsior-Juegos de poder… 

¿Qué reforma política quiere el PRI? ¿La de Peña o la de Beltrones?: Extraña que el PRI no haya presentado su 
propuesta de reforma política. Al día de hoy, no sabemos qué quieren los priistas. Ni los que están en las cámaras ni los 
que están en el Ejecutivo. Esto contrasta con las otras propuestas que ya presentaron el líder nacional del PAN, Gustavo 
Madero, y la de los senadores del PAN y PRD. En la instalación ayer, de la mesa de análisis de la reforma política dentro 
del Pacto por México, el líder del PRI, César Camacho, sostuvo que “es necesario fortalecer y recuperar la confianza en 
el sistema de partidos y en la política, incorporando mecanismos eficaces de control del poder”. Puras generalidades. Días 
antes le habían preguntado sobre la iniciativa de los senadores panistas y perredistas de reforma política. El priista 
simplemente dijo: “Son materia prima importantísima para que, en su momento, se dictamine con, seguramente, ésa y 
otras iniciativas que van a enriquecer la discusión”. ¿Y cuál es la iniciativa del PRI? ¿No tiene nada que decir? ¿Van a 
defender al sistema presidencialista de gobierno o van a apoyar la transición a uno semipresidencial o parlamentario? ¿O 
qué piensan del intento de quitarle poder a las entidades federativas? Llama la atención el silencio del PRI porque, el 
sexenio pasado, cuando este partido estaba en la oposición, sí tenía propuestas. Había dos muy claras. Una del entonces 
coordinador de los senadores priistas, Manlio Fabio Beltrones, y otra del gobernador del Estado de México, Enrique 
Peña. Beltrones, en artículos publicados sobre el tema, argumentaba que había llegado “el fin de los gobiernos 
divididos y el inicio de los compartidos”. Proponía ocho cambios políticos: 1) Ratificación de los integrantes del gabinete 
por parte del Senado; 2) Reducción del tamaño de las Cámaras legislativas, sin lista nacional en el Senado y 100 
diputados de representación proporcional menos; 3) Reelección inmediata de legisladores y munícipes; 4) Reorganización 
del gobierno federal; 5) Referéndum en reformas constitucionales de trascendencia; 6) Revocación de mandato; 7) 

Rendición de cuentas por medio de una Auditoría Superior de la Federación con más facultades; 8) Regulación económica 
moderna, con autonomía funcional y operativa de la Cofetel, la CFC y la Cofemer. Peña, por su parte, comenzó su 
participación en el tema de la reforma política rechazando la reelección de legisladores y la segunda vuelta en la elección 
presidencial. Esgrimía, primero, un argumento histórico: “La historia de nuestro país nos deja lecciones y cuando se 
pretendió instaurar la reelección en distintos ámbitos, lo único que se provocó fue convulsión social”. En segundo lugar, 
hablaba del excepcionalismo mexicano: “Yo tengo serias reservas sobre modelos de organización política probados en 
otras latitudes, pero que no tienen historia, condición e idiosincrasia igual a la que tiene México”. El gobernador 
mexiquense luego publicó un artículo con su propuesta de reforma política titulado Mayorías en el Congreso para un 
Estado eficaz. Peña argumentaba a favor de que el Ejecutivo contara con mayoría legislativa “durante su primer trienio, 
ya que en la primera mitad de su mandato debe mostrar la efectividad de su programa de gobierno, el cual es juzgado 
por la ciudadanía en las elecciones intermedias”. Para ello, proponía las siguientes opciones: 1) Eliminar el límite de ocho 
puntos porcentuales a la sobrerrepresentación legislativa; 2) Retomar la cláusula de gobernabilidad para permitir alcanzar 
la mayoría absoluta al partido que obtuviera una mayoría relativa de 35% o más de la votación; 3) Desaparecer los 
legisladores plurinominales; 4) Explorar otras fórmulas para la integración de los legisladores plurinominales que, en 
combinación con los diputados uninominales y los senadores electos por entidad federativa, permitieran una integración 
de las Cámaras más favorable para alcanzar mayorías. En suma, a lo largo del sexenio pasado, Beltrones se pronunció a 
favor de parlamentizar un poco nuestro sistema presidencialista mientras que Peña lo hizo a favor de fortalecer al 
Presidente con mayorías en el Congreso. Son dos visiones distintas. Llama la atención que, ahora que el PRI está en el 
gobierno, ni uno ni otro digan cuál es su postura. ¿Por qué? ¿Acaso el partido gobernante también está dividido en las 
reformas políticas que quiere y por eso se mantiene en silencio? ¿Al punto de dejar que sean las oposiciones panista y 
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perredista las que impongan la agenda en materia política? (Leo Zuckermann, página de internet)  

El Universal-Bajo Reserva:  

EL TRATO que recibió el nuevo coordinador de la bancada panista en el Senado, Jorge Luis Preciado, por parte del 

Consejo Rector del Pacto por México llamó la atención a varios de los asistentes al acto de ayer en el Palacio de Minería 

en el que se instaló la mesa para la reforma político-electoral. Preciado fue sentado en el presídium junto al presidente 

nacional del PAN, Gustavo Madero, mientras que el coordinador de la bancada perredista, Luis Miguel Barbosa, fue 

enviado a la fila de atrás. Panistas y perredistas que hicieron notar el trato preferente a Preciado dijeron que quizá fue 

una distinción de recién llegado. Sin embargo, otros aseguran que el mensaje fue para Barbosa, quien, junto con 

senadores panistas, impulsa otra versión de reforma política diferente a la del Pacto. 

 EL PRESIDENTE del Senado, el panista Ernesto Cordero, decidió que no acudirá a tribunales para inconformarse por su 

destitución al frente de la coordinación de la bancada del PAN. Miembros del equipo de Cordero nos aseguran que 

decidieron no impugnar la decisión tomada por el presidente del partido, Gustavo Madero. Aseguran que el senador ganó 

la batalla mediática y que una batalla legal podría perjudicar al partido. Sin embargo, en el CEN del PAN afirman que don 

Ernesto tenía muy pocas posibilidades de revertir la decisión de Madero. 

 EL PANISTA Jorge Zermeño, ex embajador de México en España, es otra de las fichas blanquiazules que se suman al 

trabajo en la Procuraduría General de la República, encabezada por Jesús Murillo Karam. Nos aseguran que en breve se 

hará oficial que Zermeño será nombrado coordinador de asesores del subprocurador de Derechos Humanos de la PGR, 

Ricardo García Cervantes. En marzo, don Jorge compitió dentro del PAN por la alcaldía de Torreón, Coahuila, pero perdió. 

Ahora lo rescata su paisano. 

 EN LA DIRECCIÓN del Seguro Social, nos aseguran, analizan de manera seria la posibilidad de construir un helipuerto en 

el Centro Médico Nacional Siglo XXI. El instituto que encabeza José Antonio González Anaya considera el proyecto pues 

actualmente, cuando un órgano debe ser transplantado con urgencia, o un paciente es trasladado de emergencia, las 

aeronaves tienen que aterrizar en medio de la vía pública o en un parque cercano. 

 QUIZÁ POCOS recuerdan que el polémico empresario Carlos Ahumada Kurtz tuvo como abogado a Armando Solís de 

Anda. Don Armando fue quien difundió la semana pasada una carta de José Saíz Pineda, el tesorero del ex gobernador 

de Tabasco Andrés Granier, en la que dijo que su cliente no tenía nada qué ver con los casi 90 millones de pesos en 

efectivo encontrados en un domicilio de Tabasco y que la procuraduría estatal, presume, eran de él. Tanto Granier como 

Saíz son investigados por la desaparición de recursos federales por mil 900 millones de pesos que estaban destinados a 

programas sociales y de seguridad. Es claro que ninguno de los dos escatimará en la contratación de defensores, pues 

desde el jueves se sumó a la defensa de los tabasqueños otro abogado de abolengo, Xavier Olea Peláez. 

(redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

AHORA que Enrique Peña instaló el flamante Comité Nacional de Productividad, hubo quienes se acordaron de cómo hace 
muuucho tiempo, en 1965, se creó en México el Centro Nacional de Productividad. 

Y TAMBIÉN cómo, desde entonces, ese concepto ha sido motivo de mucho debate... y ha generado pocos resultados. 

BAJO diversos nombres, estructuras y formatos, autoridades, empresarios y trabajadores han buscado mejorar la 
productividad hasta que, casi siempre, se enfrentan con una barrera infranqueable. 

MIENTRAS los empleadores afirman que la productividad se logra trabajando más y gastando menos, los empleados 
sostienen que la solución es trabajar mejor... y ganar mejor. 
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Y BAJO esas visiones aparentemente irreconciliables se han dado abusos tanto de industriales como de sindicatos. 
 
EN ESE CONTEXTO, resulta interesante el acercamiento que planteó Peña Nieto: un trabajador más productivo no es el 
que trabaja más horas, sino el que tiene mejores resultados y, en consecuencia, gana más. 

¿SERÁ que por fin le van a encontrar la cuadratura al círculo o estamos viendo el inicio de otro intento fallido? Es 
pregunta que se quiere poner productiva. 

PARA dejar constancia de sus 15 años de actividad, México Unido Contra la Delincuencia realizará una reunión mañana 
por la noche en la que se anticipa la presencia de representantes de alto nivel del gobierno federal. 

PERO no crean que van nomás como invitados a una conmemoración, pues la idea de los organizadores es que escuchen 
lo que los ciudadanos tienen que decir sobre el actual panorama de la inseguridad en el país pues, desde su punto de 
vista, es más grave hoy que hace tres lustros. 

Y COMO muestra, un par de botones: de 1997 al 2013 el número total de delitos reportados a nivel nacional subió un 24 
por ciento y el delito de extorsión creció en ¡605 por ciento! 

ASÍ, como lo leen. 

TRAS EL DESTAPE de Ernesto Cordero como aspirante a la dirigencia nacional del PAN que hizo el senador Javier Lozano, 

varios panistas se hicieron un par de preguntas de esas que resultan más incómodas que un colchón con los resortes 
salidos. 
 
PRIMERA: ¿Cómo van a votar por alguien que no respeta las decisiones del partido? 

PORQUE Cordero se fue por la libre en el asunto de la Reforma Política a pesar de que el máximo órgano panista, el 
Consejo Político Nacional, determinó suscribir el Pacto por México. 

Y, SEGUNDA, ¿qué haría Cordero si, siendo presidente del CEN blanquiazul, el coordinador en el Senado o en la Cámara 
de Diputados desobedeciera el mandato del Consejo 

A VER si alguien responde a esas inquietudes... y cómo lo hace. 

CON CARA de "what?" dejó a varios hidalguenses la candidata a diputada local por el PVEM, Martha López Ríos, cuando 
afirmó que, de ganar la elección el 7 de julio, donará todo su salario -o sea, su dieta como legisladora- a comunidades 
pobres. 
 
LA DUDA es de qué viviría durante los tres años de su encargo la también lideresa en esa entidad de la Unión Nacional 
de Trabajadores Agrícolas. 

PORQUE se supone que ser dirigente campesino no es una actividad muy lucrativa ¿O sí? 

(redacción, página 10) 
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      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  
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